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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

泰和新材集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2024-015-018 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

鲁民投 李浩铭 

中邮基金 张子璇 

东北证券 王浩然 

国投证券 杨振华 
 

时间 2024年 1月 30日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事会秘书董旭海、董事会办公室人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者：四季度的情况？ 

答：总体还可以，氨纶应该比三季度会略好一些。去年氨纶

不好是有两方面原因，一个是行业整体情况不好，二是我们

自己新产能投放后调试周期比较长，一等品率偏低。后期经

过调整，四季度来看生产稳定性提升了。芳纶从量上来看有

一些增长，价格现在来看再次达到平衡需要一个周期，在这

期间各个行业的价格比较乱，整体来看比三季度要好一些。 

投资者：新业务方面？ 

答：涂覆我们是接了几家小订单，隔膜的产线预计今年三四

季度第一批产线会投产。绿色印染去年四季度就开始有订单

交付，今年的体量应该会上一个台阶。 

投资者：隔膜的产线现在是？ 
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答：三千万平。 

投资者：也看到有制氢隔膜的专利，制氢隔膜现在的进展？ 

答：现在实验室有小的产线。 

投资者：实验室的规模有多大？ 

答：比较小。 

投资者：为什么考虑布局制氢隔膜？ 

答：我们确定了新能源、智能穿戴、绿色制造、生物基材料、

信息通讯、绿色化工六大赛道。新能源是其中之一，我们主

要有两个方向，一是新能源汽车，二是氢。新能源汽车这两

年来看是电车比氢车快，但是时间往前退五年还不见得这么

明确，未来哪个方向能胜出也说不好，这两个方向我们都有

做布局。氢我们主要是围绕产储运方面，布局的一是电解制

氢的隔膜，运氢我们探讨过几个方向，但是还没有想好。我

们分析来看，短距离运氢可能是罐车更有优势，长距离运氢

可能是管道输送的可能性高一些，围绕这个方向我们布局了

分离膜，氢气和天然气分离的膜。当然储氢罐我们也有，储

氢罐最早用玻纤，后来用碳纤维，它们俩的好处就是刚性大、

不易变形，缺点是一但碎裂，可能会发生爆炸，我们的想法

是外面加一层芳纶，用来防爆，这个也在研发。 

投资者：氢气和天然气分离的膜是在终端？ 

答：对。 

投资者：这方面是基于芳纶？氨纶？ 

答：不一定是基于芳纶或者氨纶，是基于我们对高分子材料

的理解，包括我们制膜的一些平台。 

投资者：现在氢能的研发团队大概有多少人？和其他团队在

一起？ 

答：我们有些人员是交叉的，因为现在也有好几个方向，每

个方向估计十个左右吧。 

投资者：后面对这方面大概的进展预期？什么时候放大？客
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户接洽？ 

答：客户接洽目前还没有，下一步应该就是搭建大的中试线，

那时候应该就会开始送样了。我们是有个机制，叫双创中心，

创新中心的项目达到一定条件之后，就会到创业中心来进行

培育。 

投资者：现在的氢能都还没有进入双创的阶段？ 

答：现在在创新中心，还没有进入创业中心。 

投资者：进入创业中心有什么流程？ 

答：首先要看有没有量产的条件，包括技术、市场、成本等

方面，相当于看是否具备商业化的可能性。 

投资者：其他项目从创新中心进入创业中心要多久？ 

答：这个不一定，每个项目不一样。 

投资者：芳纶涂覆从实验室出产品到成立是大约多久？ 

答：我们大概是 21 年上半年开始调研，当年做了小的中试

线，22 年开始启动中试线的建设，23 年上半年建完。 

投资者：涂覆隔膜客户是动力还是储能？ 

答：都有。 

投资者：并不是只有 4680？ 

答：对。 

投资者：后期基膜会自己做吗？ 

答：不会，我们会找基膜厂做深度合作。 

投资者：电池厂的验证时间？ 

答：国内的一般正常最短是六个月，最长十八个月，国外的

一般是二十四到三十六个月。 

投资者：中试线的投资大约多少？ 

答：设备的话，大约两三千万。 

投资者：储能方面的应用也是考虑安全性？ 

答：对。 

投资者：涂覆现在是按照什么芳纶的价格进行成本计算？ 
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答：目前是按照间位。 

投资者：到 23 年底，芳纶的产能？ 

答：对位大约一万吨，间位大约一万六。 

投资者：23 年新建的芳纶大约什么时候投产，什么时候满

产？ 

答：设备全部建完大约在去年四季度，满产应该需要点时间，

看市场情况。 

投资者：今年宁夏对位的新产能？ 

答：宁夏那边会逐步投，它是两个六千吨。第一个大约会在

今年年中投出来，但是具体开工会根据市场的情况，比如可

能会把新线开起来，对老线做检修。 

投资者：宁夏剩下的六千吨？ 

答：有一部分厂房是建好了，可能还会再建厂房，会根据市

场的情况。 

投资者：间位的情况？ 

答：我们有一个两万吨的公告过，先把前期手续走完，可能

会先把涂覆隔膜的建起来，之后看市场情况来进行。因为前

面聚合和精制是可以共用的，后面纺丝会根据实际情况。 

投资者：氨纶不扩了？ 

答：目前来看没想法。 

投资者：氨纶的产能利用率？ 

答：没全开，目前在开的大约七八万吨。 

投资者：价格的角度来看，氨纶的走势？ 

答：氨纶的价格现在基本是看原料价格，其实大方面来说是

看供求关系，目前供给是过剩的，是买方市场，所以基本是

看原料价格的走势。 

投资者：正常氨纶这个行业的开工率会达到 100%？ 

答：比较难，因为设计产能和实际产出会有一定的差异。 

投资者：芳纶的价格走势？ 
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答：间位是去年上半年我们主动调的，对位是去年下半年开

始下降的。间位现在来看基本是触底了，也是历史最低位，

24 年主要是看产品结构会不会有变化，可能会对个别品种进

行调整，应该不会大规模提价。对位情况比间位复杂一些，

要看整个市场的情况。 

投资者：芳纶的需求来看？ 

答：前两年需求比较好，有三方面的原因。一是疫情期间对

光缆的需求比较高，去年放开之后，这方面的需求逐渐下降；

二是俄乌战争，刚开始的时候各国都在进行备货，去年可能

觉得进一步扩大的可能性不大，这部分需求也消失了；三是

之前供给端有部分生产有波动，去年开始逐渐恢复了。 

投资者：芳纶的毛利？ 

答：价格在下降，但是成本也在下降，估计毛利率变化不会

太大。 

投资者：芳纶的调价周期是随时？ 

答：是跟着订单来，基本上是一单一谈。 

投资者：分月份看氨纶和芳纶的需求结构？ 

答：单个月份看意义不大。 

投资者：有没有哪几个月份会相对集中？ 

答：一般一季度算是淡季。氨纶三到五月、九十月会好一些；

芳纶七八月份是淡季，主要是出口方面来看，欧洲那时候放

假。 

投资者：出口方面有什么规划？ 

答：出口我们是以芳纶为主，间位芳纶正常是一半左右，好

的年份 60%左右，坏的年份 30-40%。对位芳纶我们起步相

对比较晚，目前大约是 20%左右，希望以后可以跟间位看齐，

预计出口比例是会逐步提高的。 

投资者：芳纶下游应用的占比有没有什么变化？ 

答：以前是光缆最多，其他几个的占比都差不多。去年来看
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光缆不太好，可能会有一些变化。 

附件清单 无 

日期 2024年 1月 31日 

 


